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Ordre du jour 
 

1- Effectifs et prévision des répartitions pour la rentrée prochaine : 

2- Intervention RASED Anne Couffignal, psychologue scolaire 
 
3- Les liaisons (GS-CP et CM2 -6ème) : 

4- La classe-découverte, les sorties et les manifestations 

5- La sécurité des écoles : bilan des PPMS et des exercices incendies 

6- Point matériel : 

- Empeaux : abribus 
- Bragayrac : plan de masse, canne d’un volet roulant cassée 



Compte-rendu du troisième conseil d’école 
Lundi 12 juin 2017 à Sabonnères 

 
Début du conseil : 17H05 

1/Effectifs et prévision des répartitions pour la rentrée prochaine : 

Prévision des effectifs pour septembre 2017 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 
4 12 13 22 20 12 14 14 15 

Total maternelle : 51 
(soit 26/27 élèves par classe) 

Total élémentaire : 75 
(soit 18/19 élèves par classe) 

 

Actuellement, il n'y a que 12 PS d'inscrits : 2 PS auraient dû venir s'inscrire mais je n'ai 
pas de nouvelles (de la commune de Saint Thomas : LE COMTE BLATZEIM Aurore et 
de la commune d'Empeaux : NIETO Martin). 
Il a été décidé en conseil des maîtres de faire monter 6 GS en élémentaire. 
Pour la rentrée prochaine, il y aura : une classe de TPS-PS-MS et une classe de PS-GS 
à l'école maternelle d'Empeaux. 
A Bragayrac, il y aura une classe de GS/CP. 
A Sabonnères, une classe de CP/CE1. 
A St Thomas, une classe de CE2/CM1 et une classe de CM1/CM2. 
 
Découvrant l’information en séance, M. Couchaux nous informe qu’il n’est pas favorable 
à la montée des GS à Bragayrac. Il souhaite contrôler la conformité de la décision. 
 
Les nouveaux textes prévoient l’accueil des TPS et PS même s’ils ne sont pas propres. 
Ainsi, il faudra prévoir de modifier le règlement intérieur. 
 
Il faudrait peut-être demander un engagement écrit aux familles dont les enfants de GS 
iront à Bragayrac dans la classe de GS/CP. Cf avec l’IEN. 
 
2/ Point RASED. Intervention de Mme Couffignal, psychologue 
scolaire 
RASED (Réseau d’aide spécialisée aux élèves en difficultés) 
La psychologue scolaire est la seule personne à intervenir sur le RPI. Son intervention 
est prise en charge par le conseil départemental, via la mairie de Saint Lys. 
Son intervention se fait sur demande des enseignants ou directement des parents. Elle 
peut recevoir les enfants et/ou les parents. Elle aide à la mise en place des PPRE, PPS 
dans le cadre de la loi sur le handicap de 2005. Elle peut faire des bilans psycho-



métriques, psychologiques… 
Le RASED est aussi en lien avec l’ALAE, notamment pour les équipes éducatives. 
Les demandes de PAP (Programme d’aide personnalisée) sont à faire au SAMIS car 
nous sommes dans une zone où il n’y a pas de médecin scolaire. 
 
3/Les liaisons (GS-CP et CM2 -6ème) : 
GS-CP: La liaison a eu lieu mercredi 7 juin ; les GS ont passé la matinée à Bragayrac et 
les CP à Empeaux. Les GS ont bien participé aux activités proposées. Aucun n’a paru 
inquiet de venir au CP. Les CP étaient ravis de revenir dans leur ancienne école. 
 
Les futurs TPS et PS vont être accueillis mercredi matin 14 juin, jour de décharge de 
Mme Lacaze pour faire des ateliers.  
 
CM2-6è : Une journée d’intégration a eu lieu le vendredi 9 juin pour les élèves allant au 
collège de St-Lys. Ils ont eu chacun un parrain ou une marraine. Ils ont visité le collège, 
et fait des rencontres sportives le matin. Le midi, ils ont déjeuné au collège avec les 
autres élèves. L’après-midi, ils ont fait avec des professeurs du collège une 
comparaison école-collège. Tout s’est bien passé. Les élèves ont été rassurés grâce à 
leur parrain ou marraine. Pour les élèves allant au collège de Rieumes, la matinée 
d’intégration aura lieu le 14 juin.  
 

3/ La classe-découverte, les sorties et les manifestations : 
Classe découverte : Le voyage s'est très bien passé. Les élèves ont fait de la 
randonnée, ont récolté des plantes, des fleurs pour confectionner un herbier. Ils ont fait 
une activité « pieds dans l'eau » pour prélever des macro-organismes qui leur 
permettaient d'analyser la pollution de l'eau. Les élèves ont beaucoup appris au milieu 
de cet environnement montagnard. Il n'y a pas eu de difficultés lors du voyage. Le seul 
bémol réside dans les soirées organisées par le centre et qui n'étaient pas à la hauteur 
de nos espérances. Mais les journées étaient bien organisées. Les repas étaient bons. 
La pluie a empêché les CP/CE1/CE2 de faire le programme de randonnée initial, mais 
les guides ont su réagir pour trouver un autre programme autour de la randonnée et de 
la pisciculture. 
Cycle 2: Le séjour s'est très bien passé. Les CP se sont parfaitement adaptés, il y a eu 
très peu d'angoisses. Le site était magnifique, les chambres et les lieux de vie en bon 
état. Le personnel à l'écoute et réactif. 
Les guides étaient très compétents et leur discours adapté aux groupes d'âge. Ils ont 
permis aux élèves de faire connaissance avec la montagne de façon efficace et ludique. 
Le bilan est très positif, ainsi que les quelques retours de parents. 
Le travail actuel est de rassembler tous ces souvenirs dans un carnet de voyage. 



Empeaux : 

Pour l'école d'Empeaux, nous nous sommes rendus au cinéma le lundi 22 mai pour voir 
quatre courts métrages . Cela s'intitulait : « La chouette, entre veille et sommeil. » Les 
élèves sont toujours ravis de se rendre au cinéma. De plus, un élève qui ne fréquentait 
pas l'école au début de l'année, se rendait pour la première fois de sa vie au cinéma. Il 
était émerveillé. 
 
Une sortie à ANIMAPARC est prévue le 22 juin sur la journée avec un pique-nique. 
 
Un spectacle suivi d'un repas partagé aura lieu le jeudi 29 juin à partir de 18h30. Les 
animatrices d’Empeaux proposeront une danse avec les élèves. 
 
Une matinée récréative est prévue le mardi 4 juillet . Des parents vont venir nous aider 
pour installer et gérer des stands de jeux et des ateliers artistiques, les élèves 
circuleront à leur gré entre les différents stands . 
 
Bragayrac/Sabonnères : 

- Vendredi 23 juin : matin rencontre athlétisme, après-midi : ateliers bibliothèque 
- Mercredi 5 juillet : spectacle « le pays de la grande fabrique des mots », proposé et 
financé par la médiathèque départementale, en partenariat avec la bibliothèque 
municipale. 
 

Saint-Thomas : 

⁃ Diaporama du voyage présenté aux parents le 29 mai avec un petit apéritif. 
⁃ Sortie le 15 juin dans la forêt de Bouconne pour une course d'orientation le matin, et 

au musée de la résistance pour les CM2 et à la fondation Bemberg pour les 
CE2/CM1 l'après-midi. 

⁃ Spectacle théâtre et chorale suivi d'un apéritif le lundi 19 juin à 17h30 et 18h. 
- Vendredi 7 juillet : rando/pique-nique au lac de Saint-Thomas 
 

4/ La sécurité des écoles : bilan des PPMS et des exercices 

incendies : 
Empeaux : 

Un exercice PPMS a eu lieu le 18 mai 2017 . Nous avons choisi pour scénario : les 
risques chimiques. 
L'école a investi dans une corne de brume en plastique, le son émis par celle-ci est un 
peu faible . De plus , cela fatigue beaucoup celui qui souffle dedans. 



Nous avons rajouté avec l'aide de Monsieur Simon des affichages sur les vannes à 
couper lors de ce type d'exercice. 
Les élèves ont été mis en sûreté rapidement et sans stress. 
 
Un exercice incendie a été réalisé le 1er juin 2017 à la sortie de la sieste. Certains des 
PS ont été un peu angoissés par la situation mais les adultes ont su les rassurer. Les 
élèves se sont donc rapidement retrouvés sur le lieu de rassemblement , sans 
chaussure pour certains. 
 
St-Thomas : 
Un exercice PPMS intrusion/attentat a eu lieu le mercredi 17 mai à 11h. Dans la classe 
de ce2/cm1, les élèves ont été plus réactifs et se sont tout de suite dirigés vers le lieu de 
confinement. Ils étaient plus silencieux qu’au premier exercice, même s’il reste encore 
des progrès à faire. 

Le nouveau lieu choisi pour la classe de CE2/CM1 en concertation avec le gendarme 
est effectivement plus facile d’accès, plus rapide et permet une meilleure sécurité. 

L’enseignante a pu s’enfermer à clé d’un seul côté du local seulement. Mais elle peut 
s’échapper par l’autre côté si besoin. Par contre, elle ne peut pas se barricader, ni 
fermer la deuxième porte. 

Pour la classe des CM2 dans le préfabriqué, les élèves et l’enseignante n’ont pas 
entendu la corne de brume. Alors qu’au premier exercice, cela avait été entendue. Donc 
selon les conditions, il faudrait une corne de brume plus puissante. D’autre part, rien n’a 
été mis en place dans sa classe par la mairie pour que l’enseignante puisse barricader 
les portes, et ne pas être vue de l’extérieur. Des solutions ont déjà été apportées à la 
mairie qui doit normalement faire le nécessaire. 

 

Un exercice incendie a eu lieu le 5-06. RAS. 

 

Bragayrac:  
L'exercice s'est fait de façon inopiné le 6/06. A travailler : rejoindre le couloir dans le 
calme, laisser ses affaires sur place. Il manque la clé qui permettrait de fermer la porte 
en bois et le téléphone permettant de contacter les secours. Un téléphone a été fourni 
par un parent mais il ne fonctionne pas. 
 
L'exercice incendie a eu lieu le 9 juin, RAS. 
 
Sabonnères : 
L’exercice PPMS a eu lieu mercredi 7 juin en présence de Mme Gueneau, déléguée des 



parents d’élèves. Le scénario choisi était celui d’une personne suspecte aux abords de 
l’école, les élèves devaient se cacher dans la salle informatique.  
Par rapport au premier exercice, il y a eu du mieux au niveau du silence . 
Les élèves avaient suggéré de baisser les stores de la classe pour ne pas être vus, 
mais cette opération est coûteuse en temps. 
Suggestions à l’issue du bilan : prévoir du film opaque sur la partie basse des fenêtres 
de la salle informatique et de la classe ; prévoir de désencombrer la salle afin que les 
élèves puissent se cacher plus rapidement ; prévoir d’installer le téléphone filaire dans la 
salle informatique car mauvaise réception avec le portable. 
 
Le dernier exercice incendie n’a pas encore été réalisé. 
 
5/ Point matériel : 
- Empeaux :  

• abribus : pas avant 2018, car il faut qu’il soit aux normes handicap. 
• fuites au niveau du toit au niveau cantine et dortoirs. Des travaux sont envisagés 

(toit et isolation) 
• Mme Lacaze remercie les parents pour les dons d’ordinateurs. Mais il y a un 

manque de prises électriques. 
• Merci à la mairie pour l’achat d’un nouveau réfrigérateur. 

 
- Bragayrac :  
Le plan de masse m'a été donné et transmis à l'inspection. 
Une canne de volet roulant est cassée. Précision: celle-ci correspond à une fenêtre qui 
peut s'ouvrir. 
 
- St Thomas : Tableau. Le Maire accepte l’achat de deux tableaux et d’un réfrigérateur. 
3 Fuites dans le toit au niveau de la salle où il y a les toilettes. L’employé municipal a été 
prévenu. 
 

 
Fin du conseil : 18H31 
 
Signatures des représentants écoles, mairies et élèves 
 
Représentant école Représentant mairie Représentant parent 
 
 
 
 

  



 
	


